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eberapa wilayah telah menetapkan besaran Upah BMinimum Provinsi (UMP). Sesuai putusan 

pemerintah pusat, bila rata-rata kenaikan hanya 

1,09%. Walhasil penambahan upah buruh tahun ini 

dikisaran belasan ribu hingga puluhan ribu rupiah saja. 

Kabar burung yang tersebar, dengan upah yang 'mini' maka 

investor bisa terpikat untuk menanamkan modalnya. Di 

tengah guncangan pandemi Covid-19 yang sudah berjalan 

hampir 2 tahun, ekonomi memang nyata porak poranda. 

Tapi, apakah ada jaminan apabila gaji buruh murah, 

investasi baru akan melesat? Bagaimana dengan nasib 

buruh? Sebab baik dunia usaha maupun rakyat secara 

individual sebenarnya keduanya sama-sama 'korban' virus 

corona. 

(Baca	Hal	11)

UMP Naik 'Mini' 
Pikat Investasi, 
Yakin?

Sumatera	Utara	
Pemerintah Provinsi Sumatera 

Utara (Sumut) memutuskan upah 
minimum provinsi (UMP) 2022 naik 
dari yang sebelumnya Rp2.499.423 
menjadi Rp2.552.609,94 naik 0,93 
persen atau Rp53.186 
Sumatera	Selatan 

Pemerintah Provinsi Sumatera 
Selatan menetapakan UMP 2022 
Sumatera Selatan (Sumsel) tidak 
mengalami kenaikan pada 2022. UMP 
Sulsel tetap berada di angka Rp 
3.144.446. 

Sumatera	Barat	
Pemerintah Provinsi Sumatera 

Barat menetapkan UMP 2022 naik 
menjadi sebesar Rp2.512.539, atau 
naik Rp28.498 dari UMP tahun 2021 
sebesar Rp2.484.041. 
Riau	

Pemerintah Provinsi Kepulauan 
Riau menetapkan UMP Riau 2022 
sebesar Rp .938.564 atau naik Rp 50 
ribu dibanding 2021 sebesar Rp 
2.888.563. 
Kepulauan	Riau	(Kepri)	

K e p r i  m e n e t a p k a n  U p a h 

Kepulauan Bangka Belitung 2022 
naik menjadi Rp 3.264.884. Setelah 
sebelumnya UMP Bangka Belitung 
ada di angka Rp3.230.025 atau naik 
1,08 persen yaitu sebesar Rp 34.859. 
Kalimantan	Timur	

Pemerintah Provinsi Kalimantan 
Timur menetapkan UMP 2022 naik 
menjadi Rp 3.014.497,22. Besaran 
tersebut naik dari sebelumnya Rp 
2.981.378,72. Kenaikan yang terjadi 
untuk UMP 2022 Kalimantan Timur 
adalah 1,11 persen dari  tahun 
sebelumnya. 

Minimum Provinsi tahun 2022 naik 
sebesar Rp44.712 atau 1,49 persen 
dibanding UMP tahun 2021 yaitu dari 
Rp3.005.460 menjadi Rp3.050.172. 
Jambi	

Pemerintah  Provinsi  Jambi 
menetapkan UMP 2022 mengalami 
kenaikan menjadi Rp 2.649.034,24. 
UMP Jambi 2022 tersebut naik Rp 
18.872,11 atau 0,72 persen dari UMP 
2021. 
Bangka	Belitung	

Pemerintah Provinsi Bangka 
Belitung menetapkan UMP Provinsi 

Lanjutan	di	Hal	11....

ump
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ekah- Menteri Agama (Menag MYaqut Cholil Qoumas alias 
Gus Yaqut memberi kabar 

gembira untuk ibadah haji dan umrah 
usai bertemu Gubernur Mekah Khalid 
bin Faisal Al Saud di Kantor Gubernur 
Mekah, Minggu (21/11).Gus Yaqut 
menyampaikan penanganan Covid-19 
di Indonesia secara umum sudah 
terkendali.

"Saya hari ini bertemu Gubernur 
Mekah, Khalid bin Faisal. Saya me-
nyampaikan informasi bahwa pe-
nanganan Covid di Indonesia secara 
umum sudah dapat terkendali," terang 
Yaqut seusai pertemuan dalam per-
nyataan tertulis. 

Dalam pertemuan tersebut, Gus 
Yaqut juga menyampaikan peme-
rintah terus melakukan edukasi 
kepada calon jamaah haji dan umrah 
untuk berdisipl in menjalankan 
p ro to ko l  ke s e h a t a n ,  te r m a s u k 
vaksinasi dan pelaksanaan tes PCR.

Yaqut mengatakan, tes PCR akan 
difokuskan pada fasilitas kesehatan di 
Indonesia yang direkomendasikan 
Pemerintah Arab Saudi.Menag ber-
harap agar umrah dan ibadah haji 
dibukakan kembali untuk jemaah 
Indonesia.

"Untuk mengobati kerinduan 
umat Islam di Indonesia, saya juga 
menyampaikan harapan untuk segera 
dibukanya kembali penyelenggaraan 
umrah 1443 H.  Indonesia  s iap 
m e n j a l a n k a n  k e t e n t u a n  y a n g 
ditetapkan oleh Pemerintah Saudi 
Arabia," ujar Yaqut.

Menanggapi hal itu, Gubernur 
Mekah Khalid bin Faisal Al Sa'ud me-
nyampaikan komitmen untuk mem-
berikan pelayanan pada jemaah 
umrah dan haji Indonesia.

Namun, dia kembali menekankan 
pentingnya kedisiplinan dalam me-

nerapkan protokol kesehatan karena 
umrah dan haji 1443 H diseleng-
g a r a k a n  m a s i h  d a l a m  s i t u a s i 
pandemi.Dalam kesempatan tersebut 
Khalid merespons pujian Gus Yaqut 
mengenai penyebaran prinsip-prinsip 
Islam yang moderat oleh Pemerintah 
Arab Saudi."Justru kami belajar dari 
Indonesia tentang moderasi ber-
agama," ujar Khalid bin Faisal.

Sebelumnya, Kementerian Haji dan 
Umrah Arab Saudi menjelaskan, jika 
seseorang ingin mendapatkan visa 
umrah dari luar Arab Saudi, ia dapat 
berkomunikasi dengan biro travel dan 
umrah resmi. Baru-baru ini, Kemen-
terian Saudi baru-baru ini meluncur-
kan dua aplikasi yakni Eatmarna dan 
Tawakkalna, untuk para jamaah yang 
ingin mengajukan ibadah umrah.

Sejauh ini, Arab Saudi hanya 
mengizinkan umrah dan shalat di 
Masjidil Haram dan Masjid Nabawi 
hanya untuk jemaah yang sudah 
divaksinasi. Sebelumnya, pada 17 
Oktober 2021, Kerajaan Arab Saudi 
mengizinkan Masjidil Haram me-
n a m p u n g  p a ra  j a m a a h  d e n g a n 

cana denda ini bisa menjadi kontra-
produktif. 

Pasalnya, yang sekarang dibutuh-
kan oleh pelaku usaha biro perjalanan 
haji dan umrah adalah perhatian dan 
dukungan pemerintah agar mereka 
bisa tetap menjalankan usaha, ketika 
pintu umrah dan haji kembali di buka 
Arab Saudi untuk jemaah Indonesia. 

Firman bilang, biro perjalanan haji 
dan umrah menjadi pelaku bisnis yang 
terdampak pandemi paling awal dan 
paling panjang, yakni pada akhir 
Februari 2020 hingga sekarang. Kata 
dia, pemerintah pun belum meng-
ucurkan stimulus yang bisa menjamin 
keberlangsungan hidup usaha biro 
perjalanan haji dan umrah. "Apa yang 
mau dikenakan kalau bisnisnya mati 
suri? Sampai saat ini belum ada 
fasilitas atau stimulus yang meng-
urangi beban biro haji dan umrah. Ke-
mudian tiba-tiba mengeluarkan kajian 
tentang denda, saya kira ini tidak tepat. 
Prioritas pemerintah seharusnya 
fokus untuk menjaga kelangsungan 
iklim usaha," tegas Firman.

Untuk saat ini, pelaku usaha biro per- 
jalan berharap agar layanan untuk 
jemaah umrah Indonesia bisa segera 
dibuka lagi. Sedangkan dari sisi re-
gulasi, asosiasi dan pelaku usaha berharap 
pemerintah bisa memberi-kan aturan 
yang memproteksi jemaah se-kaligus 
menumbuhkan iklim usaha. Ter- masuk 
dengan pemberian stimulus berupa 
bantuan tunai maupun pinjaman lunak 
dari perbankan untuk memulai lagi 
industri perjalanan haji dan umrah. 

"Kondisi sekarang kebanyakan 
dari PPIU dan PIHK mengalami 
kesulitan akibat hampir 2 tahun 
industri ini tidak bergerak. Justru kami 
perlu support dari pemerintah dan 
pihak perbankan untuk bisa bangkit di 
saat umrah dibuka sebentar lagi," 
pungkasnya.(antara,ashar/dya) 

kapasitas penuh.

Gaduh	Denda	Biro	Haji-Umrah	
Di sisi lain, Pemerintah tengah me-

nyiapkan aturan soal denda admini-
stratif bagi pelanggaran pe-nyeleng-
garaan umrah dan haji khusus yang me- 
rugikan jemaah. Denda tersebut diberi- 
kan kepada Penyelenggara Perjalanan 
Ibadah Umrah (PPIU) dan Penyelenggara 
Ibadah Haji Khusus (PIHK) yang tak 
menjalankan kewajibannya. 

Meski sanksi itu dinilai bisa men-
disiplinkan PPIU dan PIHK, namun 
pelaku usaha biro perjalanan haji dan 
umrah yang terhimpun dalam se-
jumlah asosiasi memberikan catatan 
kritis atas rencana kebijakan tersebut.  

Ketua Asosiasi Muslim Penye-
lenggara Haji dan Umrah Republik 
Indonesia (Amphuri) Firman M. Nur 
menilai bahwa rencana pemberlakuan 
denda administratif ini datang pada 
momentum yang tidak tepat. Firman 
menegaskan, secara bisnis, saat ini 
sektor biro perjalanan haji dan umrah 
sedang mati suri. Menurutnya, ren-

Temui Gubernur Mekah, Menag Kabarkan 
Corona Terkendali dan Harap Haji Bisa Mulai 2022

Menag	Yaqut	Cholil	Qoumas	(Menag)	bertemu	Gubernur	Mekah	Khalid	bin	Faisal	Al	Saud.	Pertemuan	
berlangsung	di	Kantor	Gubernur	Makkah,	Minggu	(21/11/2021).	
Foto : Kemenag RI



2004 - 2009: 
Jala PRT ajukan draf RUU PPRT untuk 
jadi hak inisiatif DPR pada 2004. RUU 
PPRT masuk prolegnas 2004 - 2009 
tapi tak ada pembahasan

2009: 
RUU PPRT sempat masuk prioritas 
prolegnas lewat sidang paripurna 30 
November

2010: 
Tidak ada pembahasan RUU 
Perlindungan PRT

2011: 
- RUU Perlindungan PRT masuk 

prolegnas 2011 
- Dibentuk panitia kerja RUU PPRT 
- Naskah akademis dan draf RUU PPRT 
disusun oleh Setjen DPR 
- RUU PPRT masuk dalam prioritas 
prolegnas 

2012: 
- Panja membahas RUU PPRT tiga kali 
pada 2-3 Februari, 22 Juni, dan 2-4 
Desember 2012 
- Tim panja melakukan studi banding 
RUU PPRT ke Afrika Selatan dan 
Argentina pada 27-31 Agustus 2012

2013: 
- Tim panja melakukan uji publik RUU 
PPRT di Makassar dan Malang 

- Finalisasi RUU PPRT yang kemudian 
diserahkan ke Baleg DPR

2014: 
Pemerintahan berganti tanpa ada 
pembahasan RUU PPRT

2015: 
RUU PPRT dihapus dari prioritas 
prolegnas 2015, posisinya digantikan 
Revisi UU Penyelesaian Peselisihan 
Hubungan Industrial yang diajukan 
fraksi PDIP

2016: 
RUU PPRT masuk dalam daftar tunggu, 
tidak masuk dalam prolegnas 2016

2017 - sekarang: 
RUU PPRT berada dalam daftar tunggu 
prioritas prolegnas 2017 hingga 2021 
ini

Sumber	:	
Berbagai	Sumber	Diolah

Perjalanan Panjang RUU Perlindungan PRT
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akarta- Rancangan Undang-undang JPerlindungan Pekerja Rumah Tangga 
(RUU Perlindungan PRT) sudah 

diusulkan sejak 2004 oleh DPR RI. 
Bahkan sebenarnya pada 2010, UU 
PPRT ini masuk dalam prioritas Pro-
legnas. Ironisnya hingga kini tak 
kunjung disahkan. 

Koalisi 5 pun mendesak pimpinan 
DPR RI segera menjadwalkan pari-
purna untuk pengambilan keputusan. 
Koalisi 5 yang terdiri dari Kowani, 
Komnas Perempuan, Institut Sarinah, 
Jalastoria dan Jala PRT menyatakan 
keprihatinannya. 

"Terhentinya proses legislasi RUU 
PPRT usulan Baleg selama lebih 1,5 
tahun karena sikap diskriminatif 
Pimpinan DPR RI. Baleg sudah me-
maparkan usulan tersebut pada 
tanggal 15 Juli 2020 tetapi Pimpinan 
DPR tidak pernah mengagendakan 
RUU PPRT ke sidang paripurna untuk 
diambil keputusan sebagai RUU usulan 
DPR," kata perwakilan Kowani, Giwo 
Rubianto dalam keterangannya, Minggu 
(21/11). 

Perwakilan Institut Sarinah Eva 
Sundari menyatakan, semua RUU yang 
telah dibamuskan telah masuk pari-
purna. Dia mengatakan, hanya RUU 
PPRT yang dilangkahi dan didiskri-
minasi."Semua usulan lain yang sudah 
diBamuskan telah diagendakan oleh 
Pimpinan DPR ke sidang Paripurna. 
Koalisi 5 menghimbau agar Pimpinan 
menjalankan kewajiban mereka se-
bagaimana diatur di UU MD3 maupun 
Tatib DPR RI," ujar Eva.

Padahal, lanjut dia, Pasal 86 UU MD 
3 terkait tugas Pimpinan DPR ayat (1) 
menyatakan Pimpinan DPR harus 
memimpin Sidang DPR dan me-

nyimpulkan hasil sidang untuk di-
ambil keputusannya. Keputusan atas 
usulan RUU PPRT inisiatif Baleg adalah 
oleh seluruh anggota DPR RI di sidang 
paripurna dan bukan merupakan 
diskresi Pimpinan DPR.

"Koalisi 5 mengimbau agar Pimpinan 
DPR segera menjadwalkan RUU PPRT 
di Sidang Paripurna di penghujung 
masa sidang di penghujung tahun ini 
demi para Ibu Sarnah PRT yang di-
sebut PB NU maupun Muhammdiyah 
sebagai Kaum Dhuafa dan Muftaqiyin 
yang wajib dilindungi negara," kata 
Eva.

Dia menyarankan, pada Peringatan 
Hari Ibu dan Hari HAM sekaligus Anti 
Kekerasan terhadap perempuan 
Desember nanti, sepatutnya Pimpinan 
DPR menunjukkan pemihakan mereka 
kepada kaum ibu Indonesia. Caranya 
dengan memberikan dukungan penuh 
bagi pengusulan RUU PPRT (dan 

TPKS) menjadi inisiatif DPR pada 
Sidang Paripurna, Desember 2021.

"Koalisi 5 Pro RUU PPRT meng-
imbau adanya terobosan legislasi yang 
pro perempuan oleh DPR periode 
2019-2024 yang diketuai Ibu Puan 
Maharani yang juga Menko Kesra 
2014-2019. Komitmen politik Pimpinan 
DPR yang responsive gender ini akan 
produktif dan efektif karena peme-
rintah sudah membentuk gugus tugas 
untuk RUU PPRT dan RUU TPKS yang 
dimotori oleh KPPPA dan Kemenaker-
trans yang kebetulan keduanya, 
bersama ketua DPR RI adalah para 
perempuan luar biasa dan pro Ke-
setaraan Gender," pungkas Eva.

Mengutip dari draft Urgensi dan 
Pokok-Pokok Pikiran Pengaturan 
Penyusunan  RUU PPRT dari dpr.go.id, 
undang-undang ini  merupakan 
kebutuhan mendesak dalam per-
lindungan pekerja. Berdasarkan data 

diperoleh oleh Organisasi Buruh 
Internasional (ILO) tahun 2015 
terdapat 4.2 juta pekerja rumah tangga 
di Indonesia. Disebutkan pula tren ini 
meningkat.

Terlebih wilayah kerja dari PRT 
pada ranah domestik dan privat 
sehingga kontrol pemerintah tidak 
ada. Padahal pekerjaan privat seperti 
ini rawan eksploitasi, diskriminasi, 
pelecehan bahkan kekerasan. 

Dalam draft RUU mlik DPR RI juga 
menyebutkan urgensi pengesahan 
RUU PPRT, bahwa PRT golongan 
pekerja yang renta pasalnya tidak ada 
pembatasan jam kerja, tidak ada libur 
dan jaminan sosial. Selain itu, PRT 
tidak diakomodir dalam Peraturan 
Perundangan Ketenagakerjaan bahkan 
dianggap pengangguran karena bukan 
tergolong angkatan kerja. 

Dalam semangatnya RUU PPRT 
bertujuan untuk meningkatkan kualitas 
hidup dan perlindungan bagi kedua 
belah pihak, baik pekerja maupun 
pemberi kerja atau majikan. Selain itu 
dalam pembangunan berkelanjutan 
(SDGs) yang dicanang-kan Indonesia 
untuk tidak meninggalkan siapapun 
dalam pembangunan, padahal selama 
ini para PRT tidak dikategorikan dalam 
tenaga kerja. 

"Sepatutnya Ketua dan Pimpinan 
DPR menunjukkan pemihakan mereka 
kepada kaum ibu Indonesia melalui 
dukungan penuh bagi pengusulan RUU 
Perlindungan PRT (dan TPKS) menjadi 
inisiatif DPR pada Sidang Paripurna di 
Desember 2021 ini," kata Ninik. Koalisi 
5 ini terdiri dari Jala PRT, Kowani, 
Komnas Perempuan, Institut Sarinah, 
dan Jalastoria.(ashar,antara/dya)

 

Sudah 17 Tahun Diusulkan, 
RUU PPRT Mandek di Meja DPR

(Ilustrasi)	Aksi	turun	ke	jalan	berbagai	kelompok	masyarakat
terkait	tuntutan	agar	UU	perlindungan	PRT	segera	disahkan	DPR.	
Foto.Dok



Salah satu pemateri, R Ali Wahjoedi, 
yang juga merupakan Kepala Produksi 
Lentera TV, mengatakan para peserta 
secara dasar sudah memiliki penge-
tahuan terkait pengambilan gambar 
yang baik. “Kami memberikan pe-
ngetahuan mengenai, apa saja yang 
harus disiapkan supaya bisa menjadi 
video yang layak untuk di share ke 
publik dan tentunya berguna bagi 
masyarakat,” ujarnyaAli.

Sementara salah satu pelajar SMK 
Al Islah Surabaya, Alvian Ahmad 
Alfirdausy, mengaku terkesan dengan 
materi yang diberikan, mulai dari awal 
hingga akhir sesi pelatihan. “Dari 
pelatihan ini, saya jadi tahu bagai-
mana membuat naskah video se-
kaligus membuat video yang baik,” 
tuturnya usai mengikuti sesi pe-
latihan.

Sedangkan pelajar dari SMA 
Muhammadiyah 1 Surabaya, Arief 
mengaku ingin untuk memperdalam 
materi yang didapat dan serta juga 
berharap ada pelatihan lanjutan. 
“Kurang ya sejam untuk satu materi. 
Semoga kami diberi kesmepatan lagi 
untuk dibuat-kan materi lanjutan. 
Sehingga bisa praktik langsung di 
lapangan juga,” ujarnya. (surya, 
endang/dya)
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URABAYA– Mengkolaborasikan Skegiatan sosialisasi 4 Pilar MPR 
RI mengenai kebangsaan dengan 

pelatihan content creator yang di-
inisiasi anggota DPR RI, Bambang DH, 
mampu menghadirkan kesegaran 
baru bagi peserta. Hal itu tampak 
pada acara yang digelar Minggu 
(21/11) di Gedung Graha Prof. Dr. H. 
Roeslan Abdulgani, Untag Surabaya..

Sekitar 150 peserta dari kalangan 
pelajar dan mahasiswa, antusias meng- 
ikuti seluruh kegiatan. “Saya  suka dan 
mengapresiasi teman-teman yang 
hari ini hadir tepat waktu, sesuai 
jadwal. Ini budaya yang harus dijaga, 
karena kalian adalah penerus bangsa 
ini, buang jauh-jauh kebiasaan jam 
karet ,”  ujar Walikota Surabaya 
periode 2002-2010 ini.

B a m b a n g  D H  m e n g a t a k a n , 
Sosialisasi 4 Pilar MPR RI yang me-
rupakan kegiatan rutin ini bertujuan 
mempertebal rasa nasionalisme dan  
kebangsaan terutama bagi generasi 
muda. Dengan mengkolaborasikan 
bersama pelatihan content cretor, 
maka selain jiwa kebangsaan, peserta 
juga mendapat bekal untuk meng-
hadapi era industry 4.0.Seperti di-
ketahui saat ini, memiliki skill yang 
berhubungan dengan dunia content 

creator dibutuhkan untuk meng-
hadapi era digitalisasi. 

“Kemampuan dan kreasi para pe-
lajar ini pantas mendapat acungan 
jempol. Nah..dengan adanya pelatihan 
ini, mereka lebih terarah untuk mem-
buat karya yang bukan hoax atau 
sensasi belaka. Tapi karya yang mampu 
menyuarakan semangat persatuan 
dan kesatuan bangsa,” ucap anggota 
Komisi III tersebut.

Setelah menerima materi 4 Pilar 

Kebangsaan, para peserta meng-
implementasikannya dalam sebuah 
karya dengan terlebih dulu men-
dapatkan dasar skill content creator 
dari narasumber yang terdiri dari 
para praktisi media. Dalam kegiatan 
kali ini, materi difokuskan pada pem-
buatan video, baik video pemberitaan 
atau features.Materi pelatihan yang 
diberikan diantaranya membuat 
naskah video, videografi, editing video 
serta public speaking. 

Bambang DH Bekali Milenial dengan 
'Skill' Hadapi Era Digitalisasi

Anggota	Komisi	III	DPR	RI,	Bambang	DH	bersama	peserta	kegiatan	sosialisasi	4	Pilar	MPR	RI	dan	pelatihan	

content	creator	di	Gedung	Graha	Prof.	Dr.	H.	Roeslan	Abdulgani,	Untag	Surabaya,	Minggu	(21/11).	

Foto:Paulus/Lentera

Kolaborasi Sosialisasi 4 Pilar Kebangsaan dan Pelatihan Content Creator 

Fathma Medika, Kadin terus ikut 
menggencarkan vaksinasi. Termasuk 
di wilayah Kepulauan Bawean.

Menurut dr Asluchul Alif, dirut RS 
Fa t h m a  M e d i k a ,  a g a r  c a p a i a n 
vaksinasi di Gresik bisa lebih optimal 
butuh terobosan baru. Dari evaluasi 
pelaksanaan vaksinasi di Pulau 
Bawean, misalnya. Ternyata tidak 
mudah untuk mengajak warga agar 
mau divaksin. Beragam alasan me-
reka. Karena itu, tampaknya butuh tim 
khusus untuk terus mengedukasi 
masyarakat bahwa vaksinasi itu aman 
dan halal guna mencegah paparan 
Covid-19. (surya, antara/dya)

urabaya-Kondisi Covid-19 di 9 Sdaerah Jawa Timur terus me-
landai. Terbaru, ada sedikitnya 9 

daerah yang menjadi kandidat PPKM 
Level 1. 

Pemerintah Provinsi (Pemprov) 
Jawa Timur (Jatim) pun saat ini 
sedang mengupayakan  daerah 
tersebut untuk lolos dan masuk ke 
'zona hijau'. Juru bicara Satgas kuratif 
Covid-19 Jatim dr Makhyan Jibril 
Alfarabi menyebutkan saat ini Jatim 
memiliki 8 daerah yang sudah me-
nerapkan PPKM level 1 yaitu Kota 
Blitar, Kota Pasuruan, Kota Surabaya, 
Kota Mojokerto, Lamongan, Kota 
Madiun, Kota Kediri, Jombang. 

"Saat ini, kami mengejar 9 Kabu-
paten dan kota yang potensial masuk 
PPKM level 1 karena telah memenuhi 
indikator Kemenkes," kata Jibril, saat 
dikonfirmasi via telepon, Minggu 
(21/11).

Penjelasan Jibril terkait 9 kandidat 
daerah yang diusahakan lolos karena 
telah mencapai vaksinasi dosis 1 di 
atas 70 persen, namun vaksinasi 
lansia dosis 1 masih mendekati 60 
persen. Selama dua pekan ke depan 
atau akhir November diharapkan 
capaian vaksinasi lansia dosis 1 di 
sembilan daerah itu telah mencapai 

60 persen.
"Untuk mencapai itu kami sudah 

siapkan strategi vaksin hunter ini, 
selain lima daerah yang minim hasil 
vaksinnya. Ini sengaja kita terapkan di 
sembilan daerah itu. Kalau sudah 
mencapai target maka akan ada 17 
Kabupaten dan kota di Jatim yang 
masuk PPKM Level 1," ungkap Jibril.   

Selain itu, Jibril menegaskan 
bahwa tren capaian suntik vaksin di 
Jatim terus meningkat, pada bulan 
Oktober lalu capaian vaksinasi harian 
di Jatim pernah mencapai 382.521 
dosis. Sedangkan pada bulan November 
tertinggi 293.937 dosis. "Kalau hari 
Jumat, Sabtu dan minggu selalu 
menunjukkan tren penurunan, angka 
itu dicapai saat hari aktif, sebut dia. 
Meskipun demikian, Jibril berharap 
agar masyarakat tetap waspada dan 
slalu disiplin prokes. "Mari kita 
antisipasi bersama-sama agar tidak 
ada lonjakan kasus lagi. Tetap taat 
prokes  dan selalu  bermasker," 
pungkas dia.

Untuk Surabaya Raya,jika di-
ibaratkan PPKM level 1 Inmendagri 
sebagai titik finis, maka Surabaya dan 
Sidoarjo lebih dulu berada di garis 
tersebut untuk wilayah Surabaya 
Raya. Adapun Gresik, sejauh ini masih 

tertinggal. Terutama tersendat 
sedikit pada penuntasan vaksinasi 
lansia. Belum sampai 60 persen.

Berdasarkan data dashboard 
K e m e n t e r i a n  K e s e h a t a n 
(Kemenkes) RI pada 19 November, 
c a p a i a n  va ks i n a s i  l a n s i a  d i 
Kabupaten Gresik masih 59,52 
persen. Artinya, masih berkategori 
sedang. Belum memadai. Adapun 
v a k s i n a s i  d o s i s  p e r t a m a 
m a s y a r a k a t  u m u m  s u d a h 
sebanyak 801.896 orang (79,26 
persen) dan dosis lengkap 632.751 
orang (62,54 persen).

Sejauh ini, upaya untuk me-
ningkatkan capaian vaksinasi di 
Kota Pudak masih terus dilakukan se-
jumlah pihak. Baik pemerintah mau-
pun swasta. Tidak hanya sasaran 
lansia, melainkan juga masyarakat 
umum. Maklum, belakangan ada 
kecenderungan mengalami stagnasi 
capaian menuju ke angka 100 persen 
seperti Surabaya.

Bahkan, selain petugas door-to-
door ke rumah warga, penyelenggara 
vaksinasi juga memberikan bonus 
para peserta vaksin. Yakni, berupa 
sembako dan iming-iming lain. Kamar 
Dagang dan Industri (Kadin) Gresik, 
misalnya. Bekerja sama dengan RS 

Satgas Covid-19 Jatim: Akhir November, 
9 Wilayah Kandidat PPKM Level 1 

(Ilustrasi)	Lansia	menjadi	target	
utama	vaksinasi	Covid-19	karena
paling	rentan	terhadap	infeksi	
dan	hingga	saat	ini	belum	
mencapai	target.	
Foto-istimewa
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akarta-Kasus Covid-19 di Indonesia Jhingga minggu ke-3 November 
2021 masih stabil terkendali. Meski 

demikian, jelang libur Natal 2021 dan 
Tahun Baru 2022 (Nataru) tak se-
kadar pemberlakuan pembatasan ke-
giatan masyarakat (PPKM) level 3, aka 
nada penambahan pengetatan di 
seluruh Indonesia. 

Menteri Koordinator Bidang Pem-
bangunan Manusia dan Kebudayaan 
(Menko PMK) Muhadjir Effendy me-
ngatakan, langkah ini dilakukan untuk 
menghindari timbulnya kerumunan 
massa. “Pada libur Nataru ini kita 
berlakukan pengetatan dan penge-
tatannya mengadopsi pedoman yang 
selama ini berlaku untuk PPKM Level 
3 plus ada beberapa pengetatan,” ujar 
Muhadjir dikutip Minggu (21/11).

Menurut catatan, Indonesia me-
laporkan 314 kasus baru virus Corona 
pada Minggu (21/11). Total kasus 
positif menjadi 4.253.412, sembuh 
4.101.547, dan meninggal 143.739 
Jumlah spesimen yang diperiksa se-
banyak 239.180, kasus aktif sebanyak 
8.126, dan suspek yang diamati 
sebanyak 3.620.

Pengetatan tambahan tersebut, 
kata dia, akan difokuskan pada se-
jumlah kegiatan yang berkaitan 
dengan potensi kerumunan besar. 
Mulai dari pesta tahun baru, pelak-
sanaan peribadatan, hingga kemung-
kinan akan dilakukannya penutupan 
tempat wisata. “Semuanya nanti akan 
kita tertibkan. Kalau perlu, nanti kalau 
ada tempat wisata yang pemerintah 
daerahnya tidak bisa mengendalikan 
(Covid-19) ya ditutup,” ujar mantan 
Menteri Pendidikan itu. 

Pada periode tersebut, per-
gerakan masyarakat diprediksi akan 
begitu masif sehingga dikhawatirkan 
akan meningkatkan kasus Covid-19 di 
Indonesia yang sudah melandai. 
Terlebih saat ini kondisi Covid-19 di 
Indonesia sudah sangat baik setelah 
sempat mengalami lonjakan pada 

pertengahan tahun. “Kondisi kita yang 
sudah sangat baik saat ini, mungkin 
terbaik di dunia. Tapi berkaca dari 
negara-negara Eropa termasuk 
negara-negara tetangga yang sudah 
mengalami gelombang ketiga Covid-
19, ini juga perlu kita antisipasi,” ucap 
dia.

Wisata	Dunia	'Babak	Belur'
Tak hanay di Indonesia, berbagai 

aturan pengetatan juga memicu 
'babak belurnya' sektor wisata di 
seluruh dunia. Sebanyak 1,6 juta 
pekerjaan di sektor pariwisata di lima 
negara Asia hilang imbas pandemi 
melanda.

Dilansir dari AlJazeera, Organisasi 
Buruh Internasional (ILO) dalam 
sebuah rilis mengatakan Filipina, 
Vietnam, Thailand, Brunei dan Mongolia 
kehilangan hampir sepertiga di sektor 
pariwisata karena pandemic covid-19.

Menurut laporan badan PBB 
tersebut, Pekerjaan terkait sektor 
pariwisata hilang 4 kali lebih besar 
dari pada industri lainnya, dengan 
pekerja wanita yang paling merasakan 

dampak buruknya.Chihoko Asada-
Miyakawa, Direktur regional ILO 
untuk Asia dan Pasifik, mengatakan 
dampak COVID-19 pada pariwisata di 
kawasan itu seperti bencana.

"Bahkan dengan negara-negara di 
kawasan yang sangat fokus pada 
vaksinasi dan merancang strategi 
untuk membuka kembali perbatasan 
secara perlahan, pekerjaan dan jam 
kerja di sektor terkait pariwisata 
kemungkinan akan tetap di bawah 
angka sebelum krisis di negara-negara 
Asia-Pasifik hingga tahun depan, ujar 
Asada-Miyakawa.

Dalam laporan tersebut, Brunei 
mengalami penurunan lapangan kerja 
paling tajam merosot 40 persen, 
sementara jam kerja rata-rata me-
nyusut 21 persen.Di Filipina, lapangan 
kerja di bidang pariwisata menyusut 
28 persen, sementara jam kerja rata-
rata turun 38 persen.

Di Vietnam, upah rata-rata di 
sektor pariwisata turun 18 persen 
secara keseluruhan dan 28 persen 
untuk perempuan.Thailand, yang 
menghasilkan sekitar 20 persen dari 

PDB dari pariwisata sebelum pandemi, 
mengalami penurunan upah rata-rata 
sebesar 9,5 persen. Se-mentara itu di 
Mongolia, pekerjaan dan jam kerja 
rata-rata turun masing-masing 17 
persen dan 13 persen.

M e n u r u t  d a t a  d a r i  Cap i ta l 	
Economics, pada September lalu 
Kunjungan wisatawan ke sebagian 
besar wilayah di Asia turun 99 persen 
dibandingkan dengan tingkat pra-
pandemi, atau lebih dalam dibanding-
kan dengan Meksiko 20 persen dan 
sekitar 65 persen di Eropa Selatan.

Adapun berdasarkan data World 
Economic Forum, pada 2019 lalu sekitar 
291 juta turis mengunjungi Asia-Pasifik 
yang berkontribusi $875 miliar atau 
sekitar Rp 12.485 triliun pada pereko-
nomian.Gareth Leather, ekonom senior 
untuk Asia di Capital Economics, 
mengatakan runtuhnya pariwisata 
telah menimbulkan ke-rugian ekonomi 
yang besar di seluruh wilayah.

"Sebelum krisis, pariwisata me-
nyumbang sekitar 10 persen dari PDB 
di sejumlah tempat, termasuk Thailand, 
Hong Kong, Malaysia, dan Kamboja. 
Selama hampir dua tahun, negara-
negara ini tidak memiliki kedatangan 
sama sekali, "kata Leather.

Sara Elder, ekonom senior ILO dan 
penulis laporan tersebut mengatakan 
pandemic covid-19 dan kemungkinan 
pemulihan yang lambat dalam waktu 
dekat akan memaksa negara-negara 
yang bergantung pada pariwisata 
untuk mempertimbangkan cara 
mendiversifikasi ekonomi mereka.

"Pemulihan akan memakan waktu 
dan pekerja serta perusahaan yang 
terkena dampak di sektor pariwisata 
akan terus membutuhkan bantuan 
untuk mengganti pendapatan yang 
hilang dan melestarikan aset," kata 
Elder. "Pemerintah harus terus me-
nerapkan langkah-langkah dukungan, 
sambil berusaha memvaksinasi semua 
penduduk, termasuk pekerja migran," 
katanya.(ashar,jzr/dya)

Libur Nataru, Menko PMK: PPKM Level 3 Plus 
Pengetatan Tambahan di Seluruh RI

(Ilustrasi)	Petugas	menyemprot	cairan	disinfektan	di	Candi	Barobudur	untuk	
mengantisipasi	penyebaran	virus	Covid-19.	(Foto-istimewa)
Foto : istimewa
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Impression

Kim Kardashian
Label Skims milik Kim Kardashian mendapat penghargaan sebagai Brand Innovator tahun ini dari 

majalah Wall Street Journal (WSJ). Seperti apa sih inovasi label busana spesialis pakaian dalam dan 

loungewear ini?

Skims Jadi Label Paling 
Inovatif Tahun Ini

(Foto-Foto	:	Berbagai	Sumber)
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IMPRESsion
setelah diluncurkan.

Koleksi kolaborasi, SKIMs x Fendi, 
pertama kali diluncurkan pada Selasa, 9 
November 2021. Menurut laporan TMZ, 
capaian yang diraih tersebut merupakan 
peluncuran tersukses yang pernah 
dilakoni Kim Kardashian. 

Dikutip dari People, Kamis (11/11), 
Kardashian pertama kali mengumumkan 
kolaborasi spesial dengan rumah mode 
Italia itu dalam sebuah wawancara 
dengan Majalah WSJ, bulan lalu. Koleksi 
ready-to-wear SKIMs X Fendi itu 
menampilkan gaun pas badan dan atasan 
dengan harga mulai 950 dolar AS atau 
Rp13,5 juta.

Koleksi itu juga menghadirkan 
legging yang dijual mulai 1.100 dolar AS 
atau Rp15,7 juta. Ada pula puffer jacket 
berharga 2.950 dolar AS (Rp42,2 juta) 
yang dinilai tepat untuk menyambut 
musim dingin. 

Koleksi juga tetap menghadirkan 
rangkaian pakaian dalam SKIM yang 
menjadi signature brand tersebut, tetapi 
ditambahi cap logo Fendi sebagai tanda 
kolaborasi. Mereka juga menambahkan 
pakaian renang dan gaun pas badan 
berbahan kulit dengan delapan pilihan 
warna yang dijual 4.200 dolar AS atau 
sekitar Rp60 juta. 

Mantan bintang The Keeping Up with 
The Kardashians itu pertama kali bekerja 
sama dengan Direktur Artistik Fendi, Kim 
Jones, setelah mendengar bahwa 
karyawan Fendi menyukai material yang 
digunakan SKIMs. Kepada WSJ, ia lalu 
mengaku mengirimkan banyak produk 
lainnya kepada Jones.

Kim Kardashian menjelaskan bahwa 
kolaborasi ini lahir karena persahabatan 
Kardashian dengan Jones. Setelah 

Dari mulai XXS hingga 5X.
Menghadirkan pakaian yang nyaman 

dan menyatu kulit adalah salah satu 
filosofi brand ini. Maka tak heran bila 
Skims menyediakan 9 varian warna 
untuk lini shapewear nya yakni Sand, 
Mica, Clay, Ochre, Sienna, Umber, Oxide, 
Cocoa, Onyx. Tentu sebuah pendekatan 
yang berbeda dan inovatif di mana 
biasanya jenis busana ini hanya terbatas 
pada warna coklat atau nude saja.

Pada April 2021 lalu, Hypebeast 
melaporkan bahwa valuasi dari Skims 
dikabarkan mencapai 1,6 miliar USD. 
Apalagi label ini juga mendapatkan 
suntikan dana baru dari Thrive Capital 
sebanyak 154 juta USD.

Di tahun ini Kim Kardashian juga 
berhasil masuk ke dalam daftar miliarder 
versi Forbes. Meski sumber pendapatan-
nya masih banyak berasal dari lini KKW 
Beauty namun juga menilai Skims turut 
andil dan nilainya diprediksi mencapai 
375 juta USD.

Baru-baru ini Skims juga digandeng 
oleh rumah mode Fendi dalam sebuah 
koleksi kolaborasi khusus. Dalam sebuah 
wawancara, Kim Jones selaku artistic 
director lini busana perempuan Fendi 
mengatakan bahwa awal mula mengapa 
ia ingin bekerja sama dengan Skims 
karena melihat perilaku para anggota tim 
desainnya dalam sebuah rapat, di mana 
mereka cemas dan tak sabar menunggu 
rilisan terbaru dari label tersebut.

CETAK	REKOR	PENJUALAN
Terbaru, Kim Kardashian mencetak 

rekor penjualan. Lini busananya, SKIMs, 
yang berkolaborasi dengan Fendi berhasil 
menghasilkan 1 juta dolar atau sekitar 
Rp14,3 miliar dalam menit pertama 

mendengar wanita di  kantornya 
menyukai pakaiannya, Kardashian 
mengatakan dia mengirimnya banyak. 
Mereka pertama kali mulai men-
diskusikan kolaborasi pada bulan 
Desember tahun lalu, dan Kardashian— 
yang menjadi model yang cocok untuk 
koleksi tersebut — bertemu dengan Jones 
di Meksiko pada bulan Maret untuk sesi 
pemasangan.

"Saya sangat suka menjadi model 
yang bugar ... Saya perlu merasakannya," 
jelasnya. "Saya mungkin melakukan lebih 
banyak pekerjaan daripada yang 
diperkirakan orang, yang bahkan 
mungkin tidak diperlukan pada saat ini. 
Tapi saya melakukannya."

Dalam wawancara edisi tersebut, Kim 
Kardashian juga membahas pengaruh 
suaminya, Kanye West pada mereknya, 
dan keterlibatannya yang berkelanjutan. 
"Dia memiliki sepotong Skims sendiri dan 
memberi [tim] inspirasi tetapi juga 
informasi. Saya pikir dia menikmati 
prosesnya," ujarnya. "Kanye akan selalu 
menjadi orang yang paling menginspirasi 
bagi saya."

Saat ini sendiri Kim sudah putus 
dengan West.Sejak beberapa bulan 
belakangan heboh kabar kedekatan 
antara Kim Kardashian dan Pete 
Davidson. Namun hal tersebut selalu saja 
dibantah oleh kerabat dekat mereka 
dengan mengatakan jika keduanya hanya 
berteman saja.

Akhirnya mantan Ariana Grande itu 
pun buka suara dan menjawab jika rumor 
tersebut adalah benar.Dalam acara Late 
Night with Seth Meyers pada akhir pekan 
lalu, ia menjawab spekulasi terkait 
kedekatannya dengan Kim Kardashian. 
Belum sempat berbincang apa-apa, Pete 
langsung ditanyakan terkait hal tersebut.

"Aku merasa harus mengonfirmasi-
nya apakah itu benar atau rumor. Kau 
tentunya sudah sering membacanya di 
berita," tanya Seth."Ya, kau tahu aku sudah 
lama sekali ingin mengatakan tentang ini 
karena ada banyak orang yang ku lewati 
dan berbisik sambil melihat ke arahku. 
Dan kau tahu, (pacaran dengan Kim) itu 
benar," tuturnya.(sjw,forbes/dya)

iap tahunnya majalah yang Tmerupakan bagian dari Wall 
Street Journal mengadakan 

Innovator Award sebagai bentuk 
apresiasi kepada sejumlah tokoh 
berpengaruh di berbagai bidang, 
termasuk fashion. Kepopuleran Kim 
Kardashian mungkin cukup ber-
pengaruh dalam kesuksesan label 
busana spesialis pakaian dalam dan 
loungewear ini. Namun mungkin 
belum banyak yang tahu terdapat 
konsep matang terkait desain dan 
material yang inovatif di baliknya. 

Sebelum memakai nama Skims, Kim 
Kardashian awalnya hendak meng-
gunakan nama Kimono untuk labelnya 
yang diluncurkan pada tahun 2019 ini. 
Protes dan kontroversi pun merebak 
karena dianggap sama persis dengan baju 
tradisional Jepang, apalagi Kim juga akan 
mematenkan nama dari labelnya 
tersebut. Ia pun akhirnya memilih Skims. 

"Nama Skims adalah pilihan yang 
sempurna untuk label ini dan berkorelasi 
dengan saya. Tentu, terdapat nama saya di 
dalamnya, karena itu juga menjadi alasan 
saya juga menyukai Kimono, namun 
Skims juga terasa personal dan benar-
benar memang menyatu dengan kulit. 
Saya berharap para perempuan akan 
menjadikan Skims sebagai bagian penting 
mereka dalam gaya berbusana sehari-hari 
mereka, sama seperti saya," ujar Kim 
seperti dikutip dari Forbes.

Dalam produknya, Skims meng-
gunakan bahan yang halus, mengikuti 
tubuh, ketat pada bagian pinggang namun 
tetap nyaman dan breathable. Selain 
kualitas produk, satu hal lain yang men-
dapat apresiasi positif dari publik adalah 
luasnya varian ukuran yang ditawarkan. 

Kim 
Kardashian

Kim 
Kardashian
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Waspadai Penyakit Tanaman 
Kala Musim Hujan

usim hujan telah t iba .  MCurahnya pun  makin tinggi 
di beberapa daerah. Bagi 

banyak petani dan pecinta tanaman, 
hujan adalah berkah tersendiri. 
Namun layaknya hal-hal baik lainnya, 
jika datang dalam porsi terlalu 
berlebihan, bukan keuntungan yang 
didapat melainkan kerugian. .

Ket ika  tanah dan tanaman 
tergenang banyak air hujan, maka 
akan timbul berbagai masalah yang 
membuat pusing petani dan pecinta 
tanaman. Akar tanaman yang selalu 

tergenang air akan rawan rusak dan 
membusuk. Daun dan dahan yang 
selalu lembab dan basah, juga 
membuka risiko tumbuhnya bakteri 
dan jamur yang akan merusak tumbuh 
kembang tanaman. 

Jadi di musim penghujan, para 
pecinta tanaman harus lebih berhati-
hati dalam meletakkan dan merawat 
anak-anak hijau daunnya. Melansir 
dari Gardening Kwow How, berikut ini 
adalah penyakit-penyakit tanaman 
yang biasanya muncul di musim 
penghujan: 

FAMILY

Antraknosa 
Jamur antraknosa biasanya 

menyebar cepat di musim penghujan. 
Dimulai dari batang paling rendah dan 
naik menyebar hingga ke ujung-ujung 
daun. Gejala utamanya berupa bercak 
bulat memanjang berwarna hitam 
yang merusak daun juga buah. 
Penyakit ini banyak ditemukan pada 
berbagai jenis pohon dan semak. 
Untuk menghalau penyakit ini, Anda 
bisa menyemprotkan cairan anti 
jamur. Juga mengambil batang dan 
daun yang sekiranya sudah terinfeksi 
jamur agak infeksi tak makin meluas.  

Embun tepung 
Disebut juga powdery	 mildew, 

penyakit ini disebabkan oleh jamur 
yang bisa menyerang berbagai jenis 
tanaman, dan mudah merebak di 
curah hujan yang tinggi. Ciri-ciri dari 
penyakit ini adalah tumbuhnya 
bercak-bercak putih keabuan seperti 
bedak di penampang daun tanaman. 
Panas sinar matahari adalah yang 
efektif membunuh jamur ini. Jika 
matahari jarang muncul, Anda bisa 
menggunakan semprotan fungisida 
yang mengandung sulfur. Hindari pula 
penggunaan pupuk nitrogen jika 
tanaman sudah terkena penyakit yang 

satu ini. 

APPLE SCAB 
Apple scab atau keropeng apel 

adalah penyakit umum pada tanaman 
yang masih dalam keluarga Rosaceae 
dan disebabkan oleh jamur ascomycete	
venturia	 inaequalis. Penyakit pada 
buah apel ini berciri khas bercak-
bercak kehitaman yang menyerang 
batang, daun dan terutama daging 
buah tanaman. Infeksi jamur yang 
parah akan membuah buah-buahan 
tumbuh prematur. 

Busuk api 
Penyakit busuk api dikenal juga 

dengan istilah fire	 blight. Penyakit 
yang menyerang apel, pir, dan be-
berapa keluarga Rosaceae lainnya ini 
mudah menyebar di basahnya musim 
penghujan. Dalam infeksi yang sangat 
parah, penyakit ini bisa menghancur-
kan seluruh produksi satu lahan apel 
dan pir. 

U n t u k  m e n c e g a h  p e n y a k i t  
tanaman di musim penghujan, Anda 
bisa melakukan beberapa upaya 
perawatan ekstra. Yang pertama, 
perhatikan drainase tanaman.  
Pastikan lubang pot tak tersumbat 
sehingga tak ada air hujan yang 

menggenang dan serta membusukkan 
akar. Kemudian ambil dahan dan 
ranting yang sudah terinfeksi jamur 
dengan ciri memilik bercak hitam, 
menguning, atau menggulung di 
tepian-tepiannya. 

Jika ada tanaman yang terlihat 
sudah teinfeksi jamur, segera jauhkan 
dari tanaman-tanaman yang lain. 

Setelah daun dan batang yang 
terinfeksi Anda bersihkan, semprot 
dulu tanaman dengan semprotan anti 
jamur baru kembalikan ke tempatnya 
yang semula. Untuk tanaman yang tak 
tahan dengan kandungan air tinggi, 
pindahkan potnya ke lahan yang 
ternaungi atap. Selamat mencoba! 
(gkh,isti/dya)

(Ilustrasi)	Waspadai	penyakit	pada	tanaman	yang	ter	jadi	saat	musim	hujan
Foto-Foto : Berbagai Sumber
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i ajang Huawei Connect 2021, DCEO Huawei Cloud, Zhang 
Ping'an memperkenalkan 

karyawan terbaru bernama YunSheng. 
Bukan sembarang karyawan, Yunsheng 
merupakan karyawan virtual yang di-
tenagai oleh Artificial Intelligence (AI).

Dalam acara yang digelar pada 
bulan September 2021 lalu, Zhang 
memberikan sambutan sambil mem-
perkenalkan YunSheng yang berdiri di 
sampingnya.

Diketahui, YunSheng dikembang-
kan dengan menggunakan saluran 
konten digital milik Huawei, yang 
terdiri dari AI Automatic modeling, AI 
Voice drive, dan AI rendering accele-
ration. Ketiga teknologi ini dinilai men-
jadi kunci keberhasilan Huawei dalam 
mengembangkan manusia virtual yang 
sempurna.Pada kesempatan tersebut, 
Zhang terlihat berinteraksi langsung 
dengan YunSheng.

"Halo, saya Yunsheng. Saya baru 
saja bergabung dengan Huawei. Saya 
sangat senang bisa berada di panggung 
yang sama dengan Presiden hari ini," 
tulisnya dikutip dari laman Pandadaily.

Selain memperkenalkan diri, 
YunSheng juga memaparkan pen-
jelasan terkait Huawei Cloud dalam 
beragam kasus dengan gaya yang unik 
dan funky. Kendati demikian, sampai 
dengan saat ini, Huawei belum mem-
berikan keterangan lebih lanjut terkait 
peran YunSheng dalam perusahaan.

Sebelumnya, Huawei telah me-
ngembangkan virtual person pertama 
dengan nama Lysa. Namun, Lysa belum 
diperkenalkan secara resmi oleh pe-
rusahaan. Lysa merupakan karakter 
perempuan yang didesain dengan 
digital art yang mencakup ilustrasi, 
modeling, digital rendering hingga 
high-precision automated generation. 
Mirip dengan Yunsheng, karakter Lysa 
juga terlihat nyata, mulai dari kulit, 
mata, hingga ekspresi wajah yang 
menyerupai manusia sungguhan.

Sebagai informasi, Huawei Cloud 
berada di bawah naungan perusahaan 
teknologi  asal  China,  Huawei .  
Perusahaan ini berperan sebagai 
penyedia layanan cloud computing 
global yang menyediakan sumber daya 
komputasi yang aman, skalabel, dan 
sesuai permintaan, sehingga me-
mungkinkan menerapkan aplikasi dan 
beban kerja secara fleksibel.

Menurut Zhang, hingga saat ini 
Huawei Cloud telah berhasil menarik 
2,3 juta pengembang, 14 ribu consul-
ting	 partner, dan 6 ribu technical	
partner. Selain itu dia mengatakan 
Huawei Cloud juga sudah mengeluar-
kan 4.500 produk dan layanan cloud. 
Dengan teknologi yang dimiliki, tidak 
heran apabila dalam beberapa tahun 
ke depan Huawei Cloud akan cepat 
menguasai market.

Sementara itu, Huawei Indonesia 
memperoleh pemghargaan utama 
dalam ajang Artificial Intelligence 
Inovation Summit (AIIS) 2021 dan 
diakui sebagai Leading Tech & Cloud 
C o m p a n y  a t a s  k o n t r i b u s i n y a  
mendorong perkembangan teknologi 
artificial intelligence (AI) atau 
kecerdasan buatan di Indonesia.

Teknologi AI sendiri diyakini 
m e r u p a k a n  s a l a h  s a t u  s o l u s i  
pemulihan dan pertumbuhan sosio-
ekonomi secara masif di Indonesia. 
Berbagai manfaat yang dimiliki AI 
sendiri bisa digunakan di berbagai 
sektor manajemen bisnis dan inovasi, 
seperti pemerintahan, layanan publik, 
layanan keuangan, kesehatan, pen-
didikan, pertanian, pertahanan, trans-
portasi, serta maritim dan perikanan.

Kepala BRIN Dr. Laksana Tri 
Handoko, M.Sc. pun menyampaikan 
apresiasi yang tinggi terhadap 
komitmen Huawei Indonesia dalam 
mendukung dan berkontribusi  
terhadap realisasi Strategi Nasional 
(Stranas) AI dan penguatan peran AI 
untuk meraih sejumlah capaian 

AI untuk mengotomatisasi berbagai 
pekerjaan manual dan menganalisis 
data dengan volume yang sangat besar 
patut digunakan dengan maksimal.

Oleh karena itu, Laksana me-
nyampaikan bahwa pihaknya ber-
harap Huawei Indonesia akan me-
ningkatkan perannya dalam men-
dukung optimalisasi pengaplikasian 
AI di berbagai sektor strategis guna 
memajukan Indonesia.

Sementara Ketua Umum Kola-
borasi Riset dan Inovasi Nasional 
(KORIKA) Dr. Hammam Riza, M.Sc., IPU 
mengatakan bahwa setidaknya ada 
empat tantangan yang menghambat 
laju adopsi AI. Tantangan tersebut antara 
lain adalah kesiapan tenaga kerja dan 
talenta digital, kesiapan regulasi peng-
gunaan AI secara etis dan bertanggung 
jawab, kesiapan infrastruktur tekno-
logi dan data, serta kesiapan industri 
dan sektor publik.(hwi,ist/dya)

penting di Indonesia.
“Kami menghargai dan meng-

apresiasi dukungan Huawei dalam 
mendukung visi pemerintah, terutama 
untuk mewujudkan Indonesia sebagai 
negara maju berbasis riset dan inovasi 
yang selaras dengan visi-misi Stranas 
AI,” kata Laksana dalam siaran pers, 
Rabu (10/11/2021)

Laksana melanjutkan, teknologi AI 
akan digunakan untuk menyelesaikan 
beberapa tantangan di lima area 
prioritas demi mengamankan masa 
depan Indonesia. Lima area prioritas 
yang dimaksud antara lain adalah 
layanan kesehatan, perampingan 
birokrasi, pendidikan dan riset, 
keamanan pangan, mobilitas, trans-
portasi, dan smart city.

Kelima area tersebut merupakan 
komponen yang wajib dimiliki agar 
Indonesia dapat menyandang status 
negara maju. Oleh karena itu, kekuatan 
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Kenalkan Karyawan Virtual Huawei, 
Namanya YunSheng

Perkenalan	YunSheng	,	Karyawan	Virtual	Huawei	yang	ditenagai	
oleh	Artificial	Intelligence	(AI).
Foto : Scooter VIP

YunSheng
Karyawan 

Virtual Huawei

Zhang	Ping'an	
CEO Huawei
Cloud
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Cermati! Daftar Teranyar BPOM, 
Kosmetik Berbahaya Bermerkuri

adan Pengawas Obat dan BM a k a n a n  ( B P O M )  R I  
mengumumkan beberapa 

produk kosmetik yang mengandung 
bahan-bahan berbahaya. Ternyata, 
sejumlah produk kosmetik ini mudah 
diakses masyarakat melalui platform 
belanja online.

Bahan berbahaya yang terdapat 
pada kosmetik tersebut adalah 
merkuri. Produk yang mengandung 
merkuri ini tentunya bisa menyebab-
kan berbagai masalah kesehatan, 

termasuk kerusakan ginjal, saraf mata, 
dan kulit.

Merkuri seringkali digunakan 
sebagai krim pencerah kulit dalam 
kosmetik. Bahan ini bisa sebagai zat 
pemutih dan memiliki sifat pengawet 
tertentu (yang berarti bisa membantu 
memperpanjang masa simpan produk 
tersebut). Dan, tentunya bahan ini 
murah.Maka dari itu, BPOM melaku-
kan pemetaan data kerawanan 
kejahatan produk kosmetik dengan 
kandungan merkuri di Indonesia. 

Apa Itu Merkuri?
Merkuri adalah jenis logam berat 

yang berbahaya dan sebaiknya dijauh-
kan dari tubuh. Sifat merkuri tergolong 
toksik, tahan urai, dan dapat teraku-
mulasi di dalam tubuh. Merkuri bentuk- 
nya cair, berwarna perak, dan hanya 
menguap pada suhu tinggi minimal 
375 derajat Celsius. Merkuri juga 
dikenal dengan nama lain air raksa 
(Hg), yang bisa dicampurkan dengan 
logam lainnya dan mampu mengalir-
kan arus listrik sebagai konduktor. 

Dokter spesialis kulit Dedianto 
Hidajat mengatakan, merkuri adalah 
senyawa kimia yang salah satunya 
terdapat dalam bahan tambang batu 
bara. Umumnya, bahan ini banyak 
dijumpai sebagai bahan di baterai, 
bohlam lampu, termometer, amalgam, 
otomotif, emisi sisa pembakaran batu 
bara, pengolahan emas, dan kerang 
atau udang yang air lautnya tercemar 
oleh limbah merkuri. Oleh karena itu, 
ia menegaskan bahwa kandungan 
merkuri tidak boleh digunakan dalam 
produk kosmetik. 

"Tidak boleh. Tidak ada satupun 
produk kosmetik jenis apa pun juga 
bahkan untuk pengobatan sekalipun 
untuk tujuan mencerahkan wajah," 
ujar Dedi.

Menurut dokter yang juga mengajar 
di Fakultas Kedokteran (FK) Univer-
sitas Mataram ini, penggunaan 

merkuri dalam kosmetik justru me-
nimbulkan dampak yang lebih banyak 
ketimbang manfaatnya. "Pada kulit 
yang terlalu lama menggunakan produk 
bermerkuri, kulit dapat mengalami ke-
rusakan seperti mudah merah iritasi, 
bahkan bisa menghitam," lanjut dia. 

Sementara, Dedi juga memaparkan 
beberapa gejala atau ciri dari kulit 
yang terpapar penggunaan merkuri. 
"Biasanya ciri-cirinya adalah awal 
penggunaan kulit bisa putih dalam 
sekejap, sekitar kurang dari 1-2 minggu, 
namun putihnya tidak biasa," kata dia. 
Perubahan warna kulit menjadi putih 
tidak biasa dikarenakan sel pigmen di 
kulit yang memang dihancurkan. 

"Sayangnya, begitu krim yang 
mengandung merkuri dihentikan 
penggunaannya, lambat laun kulit 
menjadi menghitam dan tidak merata 
disertai iritasi dan sensitif," lanjut dia. 

Lantaran banyaknya dampak dan 
bahaya dari produk kosmetik ber-
merkuri, Dedi mengatakan bahwa 
masyarakat harus berhati-hati. Sebab, 
tidak ada ciri fisik atau yang terlihat 
pada produk yang berbahan merkuri. 
"Enggak ada cirinya, mirip seperti 
krim pada umumnya, tapi biasanya 
kita patut curiga kalau krim tersebut 
cepat sekali membuat kulit putih," ujar 
Dedi. "Secara empiris atau kasat mata 
enggak bisa diketahui, harus uji 
laboratorium," imbuh dia.(ashar/dya)

(Ilustrasi)	Kosmetik	Berbahaya	Berbahan	merkuri
Foto : Ali Pazani

Produk kosmetik yang 
mengandung merkuri 
dikutip dari akun 
Instagram BPOM.

- Temulawak New Day & Night Cream 

Beauty Whitening Cream-Night

-  Natural 99 Vitamin E

- HN

- SP Special UV Whitening Cream

-	 Pemutih Dokter

-  Diamond Cream

- Ling Zhi Vitamin E

-  Night Cream SJ Sin Jung

- Tabitha Daily Cream & Nightly Cream

Bahaya merkuri 
-	Kerusakan pigmen kulit Infeksi 
kulit Muncul scar (luka) 
-	Kerusakan organ dalam, seperti 
gagal ginjal 
-	 Kerusakan pada sistem saraf, 
seperti kelelahan, tremor, neuro-
pati,  gangguan kecemasan, 
g a n g g u a n  m e m o r i  h i n g g a  
depresi 
-  Penipisan kulit  Terl ihat  
pembuluh darah di kulit Kelainan 
pada bayi baru lahir (jika di-
gunakan selama kehamilan) 

(Ilustrasi)	Produk	kosmetik	yang	mengandung	merkuri	
Foto : Jhong Pascua



Kenaikan	Upah	'Mini'	(dari	hal	1)

emerintah daerah sudah ada Pyang mulai menetapkan Upah 
Minimum Provinsi (UMP) tahun 

2022. Teranyar adalah Pemprov Jawa 
Barat (Jabar), Jawa Timur (Jatim)  dan 
Pemprov Jawa Tengah (Jateng). Meski 
demikian masih ada juga yang me-
lakukan diskusi 'a lot' seperti Jawa 
Timur dan DKI Jakarta.

Pemprov DKI Jakarta mengatakan 
masih memproses penetapan UMP 
2022. Wakil Gubernur DKI Jakarta Ahmad 
Riza Patria mengatakan kenaikan UMP 
segera diumumkan dalam waktu 
dekat."UMP nanti akan diumumkan, 
tunggu ya, sebentar ya. Nggak lama 
lagi akan segera disampaikan," kata 
Riza saat ditemui di Kramat Jati, Jakarta 
Timur, Minggu (21/11). 

Secara umum, kenaikan UMP 
tahun ini sesuai rambu-rambu yang 
telah diumumkan Kementerian Tenaga 
Kerja (Kemenaker) yaitu dikisaran 
1,09%. Kaum pekerja atau kalangan 
buruh pun tidak puas dengan hasil 
penghitungan rata-rata tersebut.

Beberapa pihak menilai besaran 
kenaikan UMP cenderung menjaga 
dunia usaha yang saat ini mulai 
kembali bergeliat setelah dihantam 
pandemi COVID-19. Diyakini jika 
dunia usaha bergeliat maka ujungnya 
akan tercipta lapangan pekerjaan baru 
karena munculnya investasi-investasi 
baru,

N a m u n  D i r e k t u r  Cen t e r 	 o f	
Economic	 and	 Law	 Studies (Celios) 
Bhima Yudhistira menilai logika 
tersebut tidak jaminan akan tereali-
sasi. Realisasi investasi sendiri bisa 
tercermin dari ICORE (incremental	
capital	 output	 ratio atau tingkat 
efisiensi investasi)

"Berikutnya soal logika bahwa 
upah yang naiknya kecil akan memicu 
investasi lebih banyak tidak bisa 
dibuktikan. Masalah investasi itu ada 
di besarnya ICOR yang menembus 
level 8 pada 2021. Semakin tinggi ICOR 
semakin boros investasi di Indonesia. 
Faktor nya mulai dari masalah biaya 
logistik mahal sampai korupsi, lalu 
kenapa yang ditekan buruh?" terang-
nya, Minggu (21/11).

Menurut Bhina pemerintah se-
harusnya adil dalam mengambil ke-
putusan tersebut. Justru menurut-nya 
di saat ekonomi masuk fase pemulihan, 
komponen upah penting untuk men-
ciptakan konsumsi rumah tangga yang 
lebih baik."Lihat janji kampanye Joe 
Biden kan menaikkan upah buruh di 
AS menjadi US$ 15 per jam. Kenapa? 
Biar ekonomi cepat berputar. Jadi 
menaker ini logikanya masih logika 
zaman dulu," tambahnya.

Sementara Direktur Riset Center 
of Reform on Economics (CORE) 
Indonesia, Piter Abdullah memandang 
2022 merupakan tahun dari pemulihan 
ekonomi setelah terpuruk dihantam 
pandemi."Dengan pulihnya ekonomi 
diharapkan pengangguran bisa kembali 
dikurangi," ucapnya.

Nah dengan momentum pe-
mulihan ekonomi tersebut, Piter justru 
menilai dunia usaha jangan dulu 
dibebani dengan kenaikan UMP yang 
besar. Dia yakin jika momentum per-
baikan ekonomi dan geliat dunia 
u s a h a  ke m b a l i  b e r j a l a n ,  m a ka 

lapangan pekerjaan akan tercipta.
"Dalam rangka pemulihan eko-

nomi tersebut menurut Saya Dunia 
usaha jangan dibebani dulu dengan 
kenaikan UMP. Fokus Kita adalah pe-
mulihan dan membuka lapangan kerja 
sebanyak mungkin," ucapnya.

Oleh karena itu, Piter justru 
menilai kenaikan UMP sekitar 1% 
sudah pas dengan kondisi saat ini. "Ke-
naikan UMP sebesar 1% menurut Saya 
cukup memadai. Yang penting bagai-
mana ekonomi bangkit kembali dan 
bisa menyerap banyak angkatan kerja," 
tutupnya.

Asumsi bila rendahnya kenaikan 
UMP bisa menjadi 'obat' saat ekonomi 
terpuruk belum tentu terwujud. Anggota 
DPR RI Obon Tabroni mengatakan, ke-
naikan upah minimum tahun 2022 
sangat rendah.Menurutnya, kenaikan 
upah lebih kecil jika dibandingkan 
dengan nilai inflasi.

"Dengan kenaikan upah minimum 
yang nilainya lebih kecil jika dibanding- 
kan dengan inflasi, maka kenaikan 
upah tidak akan cukup untuk me-
menuhi kebutuhan hidup," ujar Obon. 
Obon menyoroti proses penetapan 
upah minimum yang mengabaikan 
prinsip perundingan bersama.

Dengan kebijakan upah murah, 
perusahaan yang sebenarnya mampu 
membayar upah buruh lebih tinggi 
justru akan membayar sesuai dengan 
upah minimum.Ia menegaskan upah 
rendah juga tidak menjamin per-
tumbuhan ekonomi dan investasi men-
jadi semakin baik.

"Jangan salah mengobati yang 
sakit di mana yang diobati dimana. 
Berdasarkan kajian World	 Economic	
Forum ,  maraknya korupsi justru 
merupakan penghambat  utama 
investasi di Indonesia," tuturnya.

Jawa	hingga	Papua	Naik	Tipis
Gubernur Jabar Ridwan Kamil 

yang sudah mengumumkan UMP Jabar 
2022 sebesar Rp 1.841.487,31. Angka 
tersebut naik 1,72 persen atau Rp 
31.135,95. UMP Jabar 2022 ditetapkan 
melalui Keputusan Gubernur Jabar 
Nomor 561/ Kep.717-Kesra/2021 
tentang Upah Minimum Provinsi Jawa 

Pengumuman UMP termaktub 
dalam Keputusan Gubernur Jawa 
Tengah No.561/37 tentang Penetapan 
Upah Minimum Provinsi Jawa Tengah 
Tahun 2022. Dengan terbitnya SK 
tertanggal tertanggal 20 November 
2021 ini maka UMP tahun 2022 resmi 
naik 0,78 persen atau sebesar Rp 
1.812.935"UMP sebagaimana di-
maksud dalam diktum kesatu berlaku 
bagi pekerja dengan masa kerja 
kurang dari satu tahun," kata Ganjar.

Kepala Dinas Tenaga Kerja dan 
Transmigrasi Provinsi Jawa Tengah, 
Sakina Rosellasari, menjelaskan, 
penetapan UMP ini telah didasari 
perhitungan formula dari PP 36/2021 
Pasal 26 dan angka dari BPS sesuai 
surat Menteri Ketenagakerjaan kepada 
para Gubernur."Perusahaan-Per-
usahaan untuk memperhatikan pekerja 
baik masa kerja kurang 1 tahun dan 
lebih 1 tahun sehingga ada perbedaan 
antara pekerja baru dengan pekerja 
lama, ada rasa keadilan," kata Sakina.

Sementara, Pemprov Jawa Timur 
akhirnya juga menetapkan UMP 2022 
menjadi Rp1.891.567,12 atau naik 
1,22 persen dari UMP 2021 yakni 
Rp1.868.777,08. Keputusan itu diambil 
Pemprov Jatim dengan pertimbangan 
kondisi perekonomian daerah dan 
keberlangsungan perusahaan-per-
usahaan. 

Pelaksana Harian (Plh) Sekretaris 
Daerah Provinsi Jatim, Heru Tjahjono 
menjelaskan penentapan tersebut 
penetapan upah minimum tersebut 
menggunakan formula yang meng-
gunakan data statistik yang dirilis oleh 
BPS sebagai dasar penyesuaian baik 
UMP maupun UMK 2022. "Atas kondisi 
yang berkembang di Jatim serta 
memperhatikan hasil rakor bersama 
Pemerintah Pusat, maka pada 17 
November 2021 dilakukan konsultasi 
kepada Kemnaker. Kemudian Dirjen 
PHI dan Jamsos Kemnaker telah 
menyampaikan tanggapan melalui 
surat yang isinya menegaskan kembali 
agar penetapan UMP 2022 diminta 
sesuai formula PP No.36/ 2021," 
jelasnya saat membacakan keputusan 
Gubernur Jatim terkait  penetapan 
UMP Jatim 2022, Minggu (21/11). 
(ashar,surya,antara/dya) 

Barat Tahun 2022.
Dikutip Minggu (21/11), upah 

UMK di Jabar adalah Rp3.540.015,32, 
sementara batas bawah 1.770.007,66 
atau 50 persen dari batas atas. 
Dikarenakan UMP Jabar 2021 sebesar 
Rp1.810.351,36 atau masih di bawah 
batas bawah, maka UMP 2022 di-
naikkan menjadi Rp1.841.487,31.

Sekda Jabar, Setiawan Wangsaatmaja, 
menjelaskan penghitungan UMP 2022 
ini yang pertama kali menggunakan PP 
36 tahun 2021 tentang Pengupahan. 
Disebutkan bahwa kebijakan upah 
tenaga kerja merupakan bagian dari 
program strategis nasional sehingga 
harus dijalankan sebaik-baiknya oleh 
kepala daerah. Semuanya mengandung 
konsekuensi kalau ada pihak yang 
tidak melaksanakan amanat UU.

"Apabila kita tidak melaksanakan 
bisa kena sanksi. Gubernur tidak 
melaksanakan akan dikenai sanksi 
oleh menteri (Mendagri), apabila 
bupati/wali kota tidak melaksanakan 
akan disanksi gubernur. Saat ini 
Pemda Provinsi Jawa Barat sedang 
melaksanakan (amanat undang – 
undang)," ujar Setiawan.

UMP 2022 Jabar mulai berlaku per 
20 November 2021, sedangkan UMK 
akan berlaku 1 Januari 2022. Peng-
usaha berdasarkan PP 36/2021 di-
larang mengajukan penangguhan 
UMK ketika tiba saatnya ditentukan 
Pemda Kabupaten/Kota.

Setiawan menegaskan pengusaha 
wajib memenuhi hak-hak pekerja 
sesuai PP 36/2021 di antaranya uang 
lembur, THR, izin kerja untuk alasan 
keluarga seperti menikah, menikah-
kan anak, khitan anak, serta melahir-
kan dengan upah tetap dibayar, ke-
mudian jika ada keluarga meninggal 
dunia. Pekerja juga berhak dapat 
bonus jika perusahaan untung.

Sementara,  Gubernur Jateng 
Ganjar Pranowo mengumumkan UMP 
Jateng tahun 2022 naik 0,78 persen 
dari tahun sebelumnya. Penetapan 
UMP ini menyertakan aturan wajib 
bagi perusahaan agar menyusun 
Struktur dan Skala Upah (SUSU) bagi 
pekerja dengan masa kerja lebih dari 
satu tahun.
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Kalimantan	Selatan	
Pemerintah Provinsi  Kalimantan 

Selatan menetapkan UMP 2022 sebesar Rp 
2.906.473 atau naik 1,01 persen dari UMP 
2021 sekitar Rp 2.877.177. 
Kalimantan	Tengah	

Pemerintah Provinsi  Kalimantan 
Tengah menetapkan kenaikan UMP 2022 
sebesar Rp 2.922.516. 
Banten	

P e m e r i n t a h  P r o v i n s i  B a n t e n 
men et a p ka n  UMP 2022 seb esa r  R p 
2.501.203. Nilai tersebut ini naik 1,63 
persen dibandingkan tahun sebelumnya 
senilai Rp2.460.996. 
Jawa	Barat	

Pemerintah provinsi Jawa Barat (Jabar) 
menetapkan Upah Minimum Provinsi (UMP) 
Jabar pada 2022 sebesar Rp1.841.487,31. 
Upah tersebut naik Rp31 ribu dari tahun 
sebelumnya. 
Jawa	Tengah	

Gubernur Jawa Tengah Ganjar Pranowo 
mengumumkan Upah Minum Provinsi 
(UMP) Jawa Tengah tahun 2022 naik 0,78 
persen dari tahun sebelumnya. Dengan 
terbitnya SK tertanggal 20 November 2021 

memutuskan untuk tidak menaikan UMP 
2022. Adapun UMP akan mengacu pada 
UMP tahun ini yaitu sebesar Rp 2.678.863. 
Sulawesi	Utara	

Pemerintah Provinsi Sulawesi Utara 
tidak menaikan UMP di 2022. Adapun UMP 
akan mengacu pada UMP tahun ini yaitu 
sebesar Rp 3.310.723 
Sulawesi	Tenggara	

Pemerintah Daerah (Pemda) Sulawesi 
Tenggara menetapkan UMP 2022 daerahnya 
n a i k  m e n j a d i  R p 2 . 7 1 0 . 5 9 5  s e t e l a h 
s e b e l u m n y a  h a n y a  a d a  d i  a n g k a 
Rp2.552.014. Nilai tersebut naik 0,7 persen 
atau Rp15 ribu dibandingkan UMP 2021. 
Sulawesi	Selatan	

Pemerintah Provinsi Sulawesi Selatan 
menetapkan UMP 2022 Rp 3.165.876. Sulsel 
juga merupakan salah satu daerah yang 
tidak mengalami kenaikan UMP. 
Papua 

Pemerintah Provinsi (Pemprov) Papua 
menetapkan Upah Minimum Provinsi (UMP) 
2022 sebesar Rp3.561.932 per bulan. Angka 
tersebut naik Rp45.232 atau meningkat 1,29 
persen.

ini maka UMP tahun 2022 resmi naik 
menjadi Rp1.812.935. Setelah sebelumnya 
UMP Jawa Tengah ada di angka Rp1.798.794 
atau naik Rp14.140. 
Jawa	Timur

Pemprov Jawa Timur akhirnya juga 
m e n e t a p k a n  U M P  2 0 2 2  m e n j a d i 
Rp1.891.567,12 atau naik 1,22 persen dari 
UMP 2021 yakni Rp1.868.777,08. 
DI	Yogyakarta	

Pemerintah Provinsi Daerah Istimewa 
Yogyakarta menetapkan UMP tahun 2022 
naik menjadi Rp1.916.830 setelah se-
belumnya UMP 2021 hanya Rp1.840.915. 
Artinya terjadii kenaikan upah sebesar 
R p 7 5 . 9 1 5  a t a u  n a i k  4 , 3 0  p e r s e n 
dibandingkan upah minimum 2021. 
Bali	

Bali mengumukan UMP 2022 menjadi 
Rp 2.516.971. Penetapan tersebut dilakukan 
berdasarkan Keputusan Gubernur Bali 
Nomor 779/03-M/HKL/ 2021tentang Upah 
Minimun Provinsi. Pada tahun sebelumnya, 
UMP Bali berada di angka Rp 2.494.000. 
Karena itu, UMP Bali pada 2022 tercatat 
mengalami kenaikan sebesar Rp 22.971. 
Sulawesi	Barat	

Pemerintah Provinsi Sulawesi Barat 

Lanjutan	dari	hal	1	....

Sumber	:	Berbagai	sumber	diolah



urabaya- Pemerintah Provinsi S(Pemprov)Jawa Timur  (Jatim) 
menggelar Pameran & Simposium 

Inovasi Pelayanan Publik Jawa Timur 
2021 di Exhibition Hall Grand City 
Surabaya mulai 18-20 November 2021. 
Acara ini dihadiri oleh berbagai per-
wakilan dari setiap lembaga pelayanan 
publik yang ada di Jatim dan dibuka 
gratis untuk masyarakat umum. 

Acara yang dihadiri Menteri Pen-
dayagunaan Aparatur Negara dan Re-
formasi Birokrasi (PANRB) Tjahjo 
Kumolo dan Gubernur Jawa Timur, 
Khofifah Indar Parawansa ini me-
nampilkan inovasi dari Organisasi 
Perangkat Daerah (OPD) dan per-
wakilan dari setiap Kabupaten/ Kota 
yang ada di Jawa Timur serta instansi 
vertikal lainnya, seperti Polda Jatim 
dan Polrestabes Surabaya. 

Setiap tenant menampilkan ino-
vasi dan memberikan edukasi kepada 
masyarakat. Salah satunya Dinas 
Kebudayaan dan Pariwisata Provinsi 
Jawa Timur (Disbudpar).

Dalam pameran kali ini Disbudpar 
Jatim menyajikan beberapa inovasi 
pelayanan unggulan yang menarik dan 
dikemas secara modern. “Di booth 
pelayanan kami, kita ada beberapa 
virtual exhibition salah satunya di web 
www.virtual.jatim.travel.  Di sini ada 
fitur ketika ada orang yang ingin 
melihat pariwisata Jawa Timur, bisa 
diliat dari web tersebut,” kata Satria, 
Kepala Seksi Sarana Promosi dan 
Informasi Pariwisata (Bidang Pe-
masaran), Disbudpar Jatim.

“Ada tiap kabupaten dan kota yang 
memiliki booth virtual di sini. Jadi bisa 

diakses dan menampilkan Pariwisata 
Jawa Timur yang kami potret secara 
panorama 360°. Bisa diketahui secara 
menyeluruh viewnya. Dari destinasi ke 
destinasi ini, kurang lebih ada sekitar 
kurang lebih 40 titik yang ditampil-
kan,” ujar 

Selain itu, di booth Disbudpar 
Jatim terdapat fitur chatbot yang 
fungsinya memperkenalkan destinasi 
dan informasi kepariwisataan secara 
broadcast di 25.000 nomor secara 
acak, baik melalui manual dan auto.

“Dari fitur chatbot tersebut, ketika 
ada orang menghubungi di nomor 
0812-5980-3378 secara langsung bot 
tersebut menampilkan beberapa per-
tanyaan, semisal orang tersebut men-
cari destinasi wisata di Malang contoh-
nya. Nanti semuanya muncul mulai 
dari pantai atau destinasi wisata lain-
nya. Dari perintah itu tadi, botnya 
memberikan pesan terkait informasi 
pariwisata” tutup Satria.

Sebagai informasi, dalam pameran 
ini juga terdapat banyak event yang 
bisa dimanfaatkan warga Jawa Timur 
seperti Gebyar Vaksinasi yang menyedia- 
kan kuota 1.000. Vaksinasi dosis per-
tama dan kedua ini menggunakan 
vaksin Sinovac, berlaku untuk masya-
rakat umum tanpa syarat surat 
domisili.

Gubernur	Jatim	:	Terima	kasih	Atas	
Pelayanan	Publik	OPD	dan	
Kabupaten	Kota

Dalam kesempatan yang sama, 
Gubernur Jawa Timur, Khofifah Indar 
Parawansa berterima kasih kepada 

bagian dari capaian prestasi Top 30 
Inovasi Publik, lalu kemudian Top 45 
Inovasi Publik yang dilakukan oleh 
Kemenpan-RB, beberapa memang 
kami melakukan replikasi,” imbuhnya.

Dari proses yang sudah dilakukan 
replikasi di berbagai daerah, lanjut 
Khofifah, diharapkan ada proses 
inovasi-inovasi yang akan terus di-
tumbuhkembangkan.“Kami berharap, 
kehadiran Pak Menteri dan tim akan 
menjadi bagian dari penguatan inovasi 
yang sudah di inisiasi dan akan terus 
bisa dilakukan capaian-capaian yang 
lebih signifikan lagi. Baik di tingkat 
provinsi, kabupaten/kota, Kecamatan 
maupun tingkat desa,” tandasnya.

Pameran dan Simposium Inovasi 
Pelayanan Publik dan Penganugerahan 
Penghargaan Top Inovasi Terpuji 
Kovablik (Kompetisi Inovasi Pelayanan 
Publik) Tahun 2021 ini, diikuti oleh 85 
instansi dan 136 stand. (adv)

seluruh OPD dan juga Bupati/Wali 
Kota, atas inovasi pelayanan publik 
yang mereka ciptakan.

“ Te r i m a  k a s i h  a t a s  s e l u r u h 
partnership yang luar biasa. Ada 
sebuah penguatan di berbagai lini oleh 
seluruh bupati dan walikota atas 
inisiasi inovasi ini. Serta berbagai 
improvement yang dilakukan peme-
rintah Kabupaten/Kota semua,” kata 
Khofifah dalam Pameran Inovasi 
Pelayanan Publik Jatim 2021 di Grand 
City Surabaya, Jumat (19/11). 

Gubernur Khofifah mengatakan, 
Kompetisi Inovasi Pelayanan Publik 
(Kovablik) merupakan salah satu 
upaya untuk mencari best practice dari 
berbagai kabupaten/kota. Kemudian, 
referensi dari berbagai inovasi kabu-
paten/kota akan terus dilakukan 
pendalaman secara lebih detail untuk 
bisa direplikasi di tempat-tempat lain.

“Maka apa yang sudah menjadi 

NOW!!!
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Disbudpar Jawa Timur Tampilkan 
Inovasi Kepariwisataan Unggulan 

  

Pameran dan Simposium Inovasi Pelayanan Publik 2021 

Stand	Dinas	Pariwisata	dan	Kebudayaan	Jawa	Timur	dalam	Pameran	dan	Simposium	Inovasi	Pelayanan	Publik,	
di	Exhibition	Hall	Grand	City	Surabaya	

Menpan-RB,	Tjahjo	Kumolo	bersama	Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa	saat	pembukaan	
Pameran	dan	Simposium	Inovasi	Pelayanan	Publik,	di	Exhibition	Hall	Grand	City	Surabaya


